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ATA N.º 5/2020 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 03 DE FEVEREIRO DE 2020 

 

Aos três dias do mês de fevereiro do ano dois mil e vinte, nesta cidade de Peniche e Sala de Sessões 

dos Paços do Município, com a participação dos Excelentíssimos Senhores Henrique Bertino 

Batista Antunes, Presidente, Ana Rita Trindade Petinga, Vice-Presidente, Mark Paulo Rocha 

Ministro, Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, Cristina Maria Luís Leitão, Jorge Manuel Rosendo 

Gonçalves e Jorge Serafim Silva Abrantes, Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, a Câmara 

Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de trabalhos: ----------------------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de intervenção do público. -------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 4.º - Ordem do dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Estudo urbanístico para a Avenida do Mar (Troço 4), no Baleal – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Estudo urbanístico relativo ao plano de alinhamentos para a Travessa do Bom 

Sucesso, em Peniche – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ------------------------------------------  

 ------------------- 3) Pedido de informação prévia, sobre a viabilidade para legalização de alterações 

em moradia bifamiliar, para o prédio sito na Rua das Vinhas, n.º 1, em Peniche, apresentado em 

nome de Maria do Rosário Gomes Ferreira Sardo e Irmã – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; 

 ------------------- 4) Pedido de informação prévia, sobre a viabilidade para construção de prédio de 

habitação coletiva e comércio, a implantar no prédio sito no Largo 5 de Outubro/Largo D. Pedro 

V, em Peniche, apresentado em nome de Nuno Paulo Pedro Maia – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo;------------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5) Pedido de licenciamento para construção de anexo (garagem, arrumos e lazer), 

para o prédio sito na Rua Dr. Manuel Pedrosa, Lote 3, nos Casais do Júlio, apresentado em nome 

de Luís Manuel da Costa Cabral – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ----------------------------  

 ----------------- Divisão de Obras Municipais: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Homologação de auto de vistoria para efeitos de receção provisória da 

empreitada de “Construção de parque infantojuvenil do Parque Urbano” sito na Avenida 

Monsenhor Manuel Bastos Rodrigues de Sousa” (Proc. 945.A1/OM) – Pelouro das Obras 

Municipais;-------------- ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Inspeção a obras de arte no concelho de Peniche – Pelouro das Obras 

Municipais;-------------- ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Protocolos: -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Protocolo para a realização de estágio curricular – Curso de Turismo, entre o 

Município de Peniche e a Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar – Pelouro dos Recursos 

Humanos;-------------- ------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Equipamentos municipais: -------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 9) Encerramento de instalações, equipamentos e serviços do Município de 

Peniche, na época de Carnaval – Pelouro da Administração Geral; -------------------------------------  

 ----------------- Educação:---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Atribuição de bolsas de estudo a alunos do ensino superior para o ano letivo 

de 2019/2020 – Pelouro da Educação; -----------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Eventos de iniciativa municipal: ------------------------------------------------------------  
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 ------------------- 11) Prémios de Mérito Desportivo aos Jovens do Concelho de Peniche 2018/2019 

– Pelouro da Juventude; ----------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Património municipal: ------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Aumento da quota mensal do condomínio do prédio sito na Rua dos Covos, 

bloco 5, lote 9, em Peniche – Pelouro da Solidariedade Social; -----------------------------------------  

 ----------------- Aquisição de bens e serviços: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 13) Fornecimento de combustíveis rodoviários – Pelouro da Administração 

Geral;-------------------- -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Empreitada de construção do Centro Escolar de Atouguia da Baleia – Adenda 

ao contrato - Pelouro da Administração Geral; -------------------------------------------------------------  

 ----------------- Contratação de empréstimos: ----------------------------------------------------------------  

 ------------------- 15) Contratação de empréstimo para aquisição de três armazéns, sitos na Zona 

Industrial da Prageira, em Peniche - Pelouro das Finanças; ----------------------------------------------  

 ----------------- Delegação de competências do município: ------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Comparticipação nas despesas com a aquisição de gasóleo à Freguesia de 

Atouguia da Baleia – Pelouro de Ligação às Freguesias; -------------------------------------------------  

 ----------------- Licenciamento de atividades diversas: -----------------------------------------------------  

 ------------------- 17) Licenciamento de bailes com música ao vivo, requerido pela União 

Recreativa Desportiva Cultural do Paço – Pelouro da Administração Geral; 

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 18) Pagamento de subsídio mensal à Adepe - Associação para o Desenvolvimento 

de Peniche, no âmbito do protocolo de colaboração celebrado para promoção do desenvolvimento 

local – Pelouro da Administração Geral; --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Atribuição de apoio à Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São 

Sebastião de Peniche, para a realização de um evento denominado “Carnaval no Clube 2020 - 

Pelouro da Cultura;  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Diversos:----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Plano Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios de Peniche – 

Restituição da DGAL – Direção Geral das Autarquias Locais - Pelouro da Proteção Civil. --------  

 ------------- 5.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram nove horas e trinta minutos, encontrando-se na 

sala seis dos sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. -------------------------  

Estiveram presentes os senhores: Inês Lourenço, Secretária de Apoio à Vereação, e Marina Viola, 

Assistente Técnica da Divisão de Administração e Finanças, durante toda a reunião, Rodrigo 

Lopes, Técnico Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante 

a apreciação e votação dos pontos um a cinco da ordem do dia, e Leandro Martinho, Técnico 

Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e 

votação dos pontos três e quatro da ordem do dia. ---------------------------------------------------------  

 

RECONHECIMENTO DE IDENTIDADE E LEGITIMIDADE: 

 

O senhor Presidente da Câmara deu conhecimento de que o senhor Vereador Rogério Manuel Dias 

Cação e a senhora Maria Clara Escudeiro Santana Abrantes, cidadã que se seguia na respetiva 

lista, comunicaram a sua ausência à reunião de hoje, ao abrigo e nos termos dos n.os 1 e 2 do artigo 

78.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, e, encontrando-se presente na sala o cidadão 

imediatamente a seguir na ordem da respetiva lista, senhor Jorge Serafim Silva Abrantes, da 

Coligação Democrática Unitária, conforme exarado no Edital n.º 127/2017, de 31 de agosto, 

emanado pelo senhor Presidente da Câmara Municipal de Peniche, reconheceu a identidade e 
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legitimidade do referido cidadão, pelo que este passou, de imediato, a participar na reunião, nos 

termos do n.º 1 do artigo79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro. ------------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foram presentes, aprovadas e assinadas as atas n.os 38, 39, 40, 41 e 42/2019, das reuniões 

camarárias realizadas nos dias 29 de julho, 06, 19 e 27 de agosto e 02 de setembro de 2019, tendo 

sido dispensada as suas leituras por os respetivos textos terem sido previamente distribuídos pelos 

membros da Câmara. Apenas participaram na aprovação das atas os membros da Câmara 

Municipal que estiveram presentes nas respetivas reuniões, observando o n.º 3 do artigo 34.º do 

Código do Procedimento Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro.  

 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

 

Neste período não se registaram quaisquer intervenções. -------------------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 

 

Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

Deu conhecimento dos assuntos mais relevantes da sua agenda, nos últimos dias, conforme se 

indica: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que se realizou a reunião com as Juntas de Freguesia e com o senhor Presidente da 

Assembleia Municipal para avaliação do processo de descentralização de competências. ----------  

- Deu conta que na inauguração do Centro Escolar de Atouguia da Baleia iria estar presente a 

senhora Secretária de Estado da Educação, Dr.ª Susana Amador. ---------------------------------------  

- Informou que, no próximo sábado, dia 8 de fevereiro, se realizará o Congresso da Associação de 

Empresas de Transporte de Passageiros, no Hotel MH Atlântico. ---------------------------------------  

 

Senhora Vice-Presidente da Câmara, Ana Petinga: 

- Parabenizou a Banda Filarmónica “A Serrana”, pelo seu 111.º aniversário. -------------------------  

- Sugeriu que na próxima reunião discutissem as ideias para o Festival Sabores do Mar 2020. ----  

- Informou que o percurso de carnaval foi alterado, ficando o inicio na Ribeira Velha e o fim na 

Avenida do Porto de Pesca. ------------------------------------------------------------------------------------   

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Associou-se aos votos endereçados à Banda Filarmónica “A Serrana”. ------------------------------  

- Disse que estavam totalmente disponíveis para, na próxima semana, abordar a questão dos 

Sabores do Mar, saudando a iniciativa da reflecção ser feita atempadamente. ------------------------  

- Relativamente ao percurso do carnaval, pela informação dada telegraficamente, supôs que a ideia 

da semana passada tivesse caído por terra. O ter-se reconsiderado era uma boa notícia, porque esta 

solução era, manifestamente, melhor que a outra.----------------------------------------------------------  

- Relativamente à Nau dos Corvos, perguntou quando se perspetivava a avaliação subaquática, 

uma vez que está dependente do estado do mar. -----------------------------------------------------------  

- Perguntou quando iriam avaliar e discutir a questão do Plano Estratégico. --------------------------  
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Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação ao carnaval, disse que se tinha seguido o que foi inicialmente a proposta dos grupos 

que participaram na reunião de preparação, mas na última reunião surgiram mais grupos e houve 

uma alteração. Referiu que, também, simpatizava mais com esta solução. ----------------------------  

- Em relação à Nau dos Corvos, disse que iria reunir com a senhora Chefe da Divisão de Obras 

Municipais, esta semana, e este é um dos assuntos que pretende acelerar. -----------------------------  

- Em relação ao Plano Estratégico, tinha referido, na semana passada, que dentro de, 

sensivelmente, três semanas iriam discutir aquela questão na reunião de Câmara. -------------------    

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Disse que estava muito satisfeita por, hoje, irem inaugurar o Centro escolar de Atouguia da 

Baleia. Referiu que era um dia histórico para a Câmara Municipal. Disse, ainda, que 

independentemente do que possa ter acontecido, não quis deixar de reconhecer o esforço que os 

autarcas desta terra fizeram para que aquilo que iria acontecer hoje pudesse acontecer. Referiu que, 

não poderia deixar de frisar, que o anterior Presidente de Junta de Freguesia, António Salvador, 

muito se esforçou para conseguir a negociação com os privados, daí não poder deixar de manifestar 

o seu reconhecimento a ele, em particular, e ao seu executivo. ------------------------------------------  

- Relativamente aos alcatroamentos no concelho, referiu que em agosto do ano passado questionou 

sobre o que estaria previsto até ao final do ano, ao que o senhor Presidente respondeu que iria 

prestaria a informação, mas a mesma nunca chegou. Perguntou quais eram os alcatroamentos 

previstos para o ano 2020. Disse que era importante a Câmara Municipal conhecer o plano de ação 

para 2020 e 2021. Deu conta que tem verificado que existe cada vez mais necessidade de 

alcatroamento em determinados locais, nomeadamente na EN 247, na Rua Nossa Senhora de 

Fátima, em Peniche, para além de outras que poderá referenciar. Disse, ainda, que de acordo com 

o compromisso que tinha sido assumido, no ano passado, seria importante ser prestada uma 

informação mais regular sobre a matéria. -------------------------------------------------------------------  

- Relativamente à reunião que tiveram com a Organização da Festa em Honra de Nossa Senhora 

da Boa Viagem, sobre o local, o modo e a forma como a festa, deste ano, poderia ser colocada no 

Campo da Torre. Achou que, após aquela reunião, o assunto fosse abordado em reunião de Câmara, 

no período entes da ordem do dia, para suscitar a sua discussão, como o senhor Presidente não o 

fez, pensa que poderá não quer falar sobre o assunto. Disse que uma das sugestões que deu na 

reunião foi que o senhor Presidente, com a Câmara Municipal, procurasse uma posição conjunta, 

no sentido de ser uma posição de força junto das entidades que podem não estar com abertura para 

que festa se faça nos mesmo moldes. ------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente a um depósito de gás, na Urbanização Pisa Barros, solicitou que fosse prestada a 

informação que tinha ficado de prestar. ----------------------------------------------------------------------  

- Em relação ao acampamento de etnia cigana, disse que existia uma grande preocupação sobre o 

assunto e pretendiam saber qual a evolução e que acompanhamento estava a ter. Referiu que nos 

últimos tempos tem sido recorrente as pessoas questionarem sobre o assunto. Disse, ainda, que 

não era razoável não terem, ainda, começado a discutir sobre o assunto. Solicitou que fosse 

prestada a informação e que agendasse o ponto para começarem a falar sobre o assunto. -----------  

- Perguntou o que aconteceu na Rua do Brasil, com a demolição de uma construção, porque a 

informação que lhe chegou foi que teria que ser feita uma demolição numa habitação que estava 

sobre a via, mas o que foi demolido foi mais do que aquilo que a Câmara Municipal adquiriu. ----  

- Em relação ao Plano Diretor Municipal, disse que percebia que o senhor Presidente marcasse 

uma reunião, informal, com os autarcas sobre o PDM, inclusive, com algum tempo de 

antecedência, infelizmente muitos dos autarcas não participaram, dos que conhece, 

justificadamente, todavia, para aquilo que era uma reunião sobre o PDM, ficou um pouco aquém 

em termos de participação, tendo o senhor Presidente da Assembleia Municipal dito o mesmo, 
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aquando da sua intervenção. Referiu que foi opção do senhor Presidente fazer a abordagem ao 

PDM daquela forma, não reunindo a comissão de acompanhamento. Confessou que ainda não 

percebeu qual o cronograma de trabalhos para o PDM, lembrando que estavam há sete meses sem 

abordar o assunto. Referiu que o senhor professor Jorge Carvalho apresentou nova documentação, 

que teria que ser escrutinada. Solicitou que fosse apresentado um cronograma, porque a Câmara 

Municipal tem que se organizar. Perguntou se iria reunir a comissão de acompanhamento. 

Relativamente às considerações que o senhor Presidente fez à sua intervenção, e ficou satisfeita 

que tivesse tido reunião com o senhor professor Jorge Carvalho e que o tivesse tentado sensibilizá-

lo para não terem uma única unidade de execução para todo o território. Disse, ainda, que o senhor 

professor Jorge Carvalho não percebeu o que lhe foi perguntado, pelo que esclareceu que quando 

disse que conhecia a questão da perequação, só na reunião de sexta-feira é que o senhor professor 

deu nota daquilo que era a parte que, provavelmente, poderia ir para o fundo municipal, vinda da 

edificabilidade média, e deu alguns valores concretos. Solicitou que o senhor professor, na 

próxima vez que viesse à Câmara Municipal, trouxesse quatro ou cinco casos concretos de 

aplicabilidade da norma, escolhendo várias classes de espaços e vários terrenos ao acaso, para 

aplicar a norma, para que os membros da Câmara Municipal tenham noção sobre o que estavam a 

falar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação aos alcatroamentos, deu conta que iria haver uma reunião de mapa de trabalhos com 

os senhores Presidentes de Junta de Freguesia, no próximo dia 12. Referiu que a informação seria 

prestada posteriormente. Disse que os processos de concurso estavam a decorrer, em termos de 

propostas para execução por administração direta e através de uma empresa. Relativamente à EN 

247, perguntou qual era a zona. Informou que as ruas referidas estão referenciadas. ----------------  

- Relativamente à organização de festas em Honra de Nossa Senhora da Boa Viagem, disse que 

teriam que conversar e debater as questões para se perceber melhor. Referiu que a reunião decorreu 

no dia 24, estavam a aguardar um mapa de ocupação, que chegou na semana passada, assim que 

houver condições iriam falar sobre o assunto. --------------------------------------------------------------  

- Sobre a Urbanização Pisa Barros, tinha dito que esteve no local e pareceu-lhe que não estava a 

ser utilizado. Referiu que solicitou informação ao Chefe de Divisão, que logo que esteja disponível 

dará. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre o acampamento, disse que infelizmente não conseguiram fazer, em tempo desejável, os 

levantamentos. Referiu que lhe indicaram que até final de janeiro o mesmo estaria feito. Indicou 

que se não estivesse na próxima reunião estaria na semana seguinte. -----------------------------------  

- Em relação à Rua do Brasil, disse que estava a aguardar a informação. ------------------------------  

- Relativamente ao PDM, disse que era um processo sui generis, em relação à forma como 

avançou. Referiu que não lhe interessava fazer criticas do passado, interessava-lhe que, o mais 

rapidamente possível, arranjasse soluções para aquilo que os inquietam. Disse que tinha dúvidas, 

e era um assunto eu lhe interessava. Disse, ainda, que, independentemente do tempo, o processo 

não esteve parado, as questões mais atrasadas foram trabalhadas, as negociações que têm que ser 

feitas devem ser bem preparadas, mas o trabalho essencial foi feito pelo Gabinete de Planeamento 

do Município, a equipa externa tem estado a fazer o seu trabalho. Deu conta que reuniu com o 

senhor professor Jorge Carvalho e com o senhor Arquiteto Gil na tarde que antecedeu a reunião 

com os autarcas e, na sua opinião, as propostas tinham que ser enriquecedoras e faltam algumas 

coisas, e todos os que têm mais apetência na matéria deveriam olhar para as propostas. 

Relativamente à comissão de acompanhamento, referiu que, na sua opinião, posteriormente àquela 

reunião deveria acontecer uma com a comissão de acompanhamento, que terá que ser marcada 

com os técnicos externos. Disse, ainda, que teriam todos que ter algum tempo para analisar os 

documentos que foram apresentados recentemente, para ver o que se poderia melhorar em termos 
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de objetivos e de regulamento. Deu conta que iria falar com o senhor professor Jorge Carvalho 

para que traga casos práticos, conforme solicitou. Em termos de cronograma, disse que o dossier 

estava a avançar, dentro de pouco tempo iniciar-se-ão as negociações com as entidades externas, 

a equipa externa está a acabar o que falta e aguardam contributos, de seguida será marcada uma 

reunião com a comissão de acompanhamento e posteriormente uma reunião com a Câmara 

Municipal para aprofundar e tomar as decisões que tiver que tomar. -----------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão:  

- Relativamente à questão do cronograma, não era o que ainda faltava, em termos de fases do Plano 

Diretor, que apesar de ser importante conhecerem as questões da REN, das previsões que o senhor 

professor Jorge Carvalho faz de que aquilo se irá estender no tempo, mas quando referiu que 

deveriam ter um cronograma da Câmara Municipal, era no sentido de programarem ações, que até 

poderiam falhar, mas a Câmara Municipal deveria reunir sem o senhor professor Jorge Carvalho, 

para que não houvesse a questão técnica por trás, ser uma questão política. ---------------------------  

- Em relação à reunião de comissão de acompanhamento, lembrou que teria que ter uma ordem de 

trabalhos e têm que querer discutir sobre coisas concretas, ou seja, uma vez que irão lá estar 

Instituições, teriam que saber, do ponto de vista daquilo é o conhecimento das instituições, 

relativamente ao território, para lhes perguntar coisas concretas.----------------------------------------  

- Sobre dar propostas, disse que estava um pouco escaldada, porque fizeram tantas e desconhecem 

quais as que foram e as que não foram integradas, e neste momento o que tem mais são perguntas, 

inclusivamente algumas delas foram feitas e nunca foram respondidas. Referiu que se todos 

conseguissem ter reuniões, em que uma grande parte da mesma fosse dedicadas a esta matéria, 

todos sairiam a ganhar. Disse, ainda, que um dia teriam que ver apenas Ferrel e Baleal, para 

conseguirem perceber quais foram as posições da Junta de Freguesia, quais foram as posições da 

Câmara Municipal ao longo dos anos e tentar encontrar uma solução. ---------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que para poder planear, relativamente às perguntas ao senhor professor Jorge Carvalho, 

poderia ser antes da reunião de acompanhamento, entre a reunião de acompanhamento e a suposta 

reunião apenas com os senhores Vereadores ou após. -----------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Disse que a Câmara Municipal poderia marcar já uma primeira reunião para tratarem questões 

de ordem política e a comissão de acompanhamento poderia, paralelamente, fazer o seu trabalho. 

Referiu que as questões que colocou foram de ordem do direito, e na altura o senhor professor 

Jorge carvalho não respondeu, tendo dito que não era jurista. Disse, ainda, que foram rececionadas 

algumas reclamações, mas desconhecia se as mesmas tinham sido atendidas, dai ter solicitado uma 

listagem com os temas das reclamações. --------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Mark Ministro: 

- Associou-se às felicitações endereçadas pela senhora Vice-Presidente. ------------------------------  

- Felicitou a Banda Filarmónica, pelo seu 111.º aniversário, um concerto que contou com dois 

grupos convidados, o grupo de música popular “Mar à Vista” e o grupo de danças de salão “ATL 

Bucelas”. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Felicitou o Peniche Amigos Clube, pela realização do primeiro Aquatlo Jovem, em Peniche. 

Referiu que a prova contou com cerca de 150 jovem e realizou-se dentro e fora da Piscina 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Manifestou regozijo pela inauguração do Centro Escolar de Atouguia da Baleia, um equipamento 

há muito esperado pela população do concelho. ------------------------------------------------------------   
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Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Confessou que é um grande crítico, relativamente ao processo do Plano Diretor Municipal. Deu 

conta que consultou o último cronograma que lhes foi disponibilizado sobre este assunto, no dia 

13 de abril de 2018, e a última ação que estava prevista era para março de 2019. Referiu que se 

analisassem aquele cronograma, com cerca de 48 ações, e verificassem o seu grau de execução, à 

presente data, a situação não estava muito bem, e sem pretender apoucar o papel importantíssimo 

que deveria ter a comissão de acompanhamento do Plano Diretor Municipal, não poderiam 

confundir as coisas e de alguma forma achar que as responsabilidades estavam distribuídas por 

diversas comissões e Órgãos autárquicos, quando, na realidade, a responsabilidade da proposta de 

revisão do PDM é da Câmara Municipal, confessando a sua preocupação, porque o órgão 

responsável por esta matéria, nos últimos sete meses nunca discutiu a matéria. Referiu que, em 

parte, estava de acordo com a senhora Vereadora Cristina Leitão, não estava totalmente de acordo 

relativamente à metodologia que ali propôs, porque para si o que importava era voltar a colocar 

em cima da mesa a questão da revisão do PDM com o método que se impõe, na sua opinião, e o 

era facto que as posições que já tivessem consolidado, há sete meses atrás, temia que muitas delas 

não as pudessem considerar concertadas, quer dos elementos da Câmara Municipal, quer da equipa 

externa. Disse, ainda, que o preocupava tudo, inclusivamente, a falta de método que tem existido 

relativamente ao PDM, admitindo que pudesse ser um processo muito difícil de liderar, e quem o 

lidera é o senhor Presidente da Câmara, e se olhassem ao ponto em que estavam hoje, e ao ponto 

em que estava no dia 13 de abril de 2018, quando lhes foi remetido o cronograma, na sua opinião, 

as metas estabelecidas nos 48 pontos não foram minimamente atingidas, pelo menos todas elas, e 

o que tem faltado é o método. ---------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que não concordava com a análise do senhor Vereador Filipe Sales, mas seria feita 

posteriormente. Era fácil dizer que as 48 propostas não foram concretizadas, mas poderia solicitar 

aos técnicos para a fazer. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Abrantes:  

- Reiterou a saudação à Banda Filarmónica “A Serrana”, pelo seu 111.º aniversário. ----------------  

- Relativamente aos Sabores do Mar, referiu que, naturalmente, o senhor Vereador Rogério Cação 

seria informado e estaria disponível para a reunião que viesse a ser agendada, pela sua importância. 

- Concluiu, manifestando a sua satisfação pelo dia de hoje, pela inauguração do Centro Escolar de 

Atouguia da Baleia, apesar de todas as vicissitudes associadas à sua construção, sobrava a 

conclusão da vontade de um Município em assegurar um Centro Escolar, em Atouguia da Baleia, 

capaz de responder às necessidades da freguesia, sobrava os esforços no respeito pelas decisões 

que a população do concelho foi tomando para encontrar a solução de localização da unidade de 

execução que esteve associado, para garantir o sucesso da localização e finalmente pelo projeto 

em si que, de facto, é um motivo de orgulho de todos e que a partir de hoje seria um marco na 

educação do concelho.------------------------------------------------------------------------------------------   

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 
- Associou-se às felicitações já referidas. --------------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao Centro Escolar de Atouguia da Baleia, disse que teve a oportunidade de se 

pronunciar na semana passada. Hoje é o dia da inauguração, o culminar de um longo processo, 

com muitas vicissitudes, mas que estará, a partir de hoje, à disposição da população do concelho, 

mais especificamente da Freguesia de Atouguia da Baleia. ----------------------------------------------  
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- O senhor Presidente informou que realizou uma reunião com as Juntas de Freguesia e com o 

senhor Presidente da Assembleia Municipal, para avaliação do processo de Descentralização de 

Competências. Solicitou uma informação, objetiva, sobre o que se passou naquela reunião e a que 

conclusões chegaram. ------------------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente à questão do carnaval, referiu que ficou com dificuldade em perceber o assunto, 

porque não via como se poderia, semana a semana, mudar aquelas questões. Referiu que aquela 

situação levava a uma dificuldade na análise e naquilo que a Câmara Municipal tem que decidir. - 

- Sobre o Festival Sabores do Mar, disse que sim, que se deveria fazer uma análise com tempo. --  

- Em relação ao Concurso de Chefias, referiu que o último despacho que tinha conhecimento, da 

anulação do anterior concurso, era datado de 19 de novembro de 2019, publicado no Diário da 

República em 27 de novembro de 2019. Perguntou se já existiram mais alguns atos 

administrativos, depois daquele despacho, caso tenham existido gostaria de ter acesso à cópia dos 

mesmos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Na semana passada o senhor Presidente deu conhecimento que tinha mandado instaurar o 

processo de inquérito, relativamente à informação jurídica n.º 78/19. Perguntou se o senhor 

Presidente já nomeou o instrutor do inquérito, de acordo com o artigo 208.º da Lei n.º 35/2014, de 

20 de junho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre a questão do PDM, disse que se tratava de um processo, por natureza, muito pesado, porque 

envolve muitas instituições e muita discussão, e a Câmara Municipal não estava a fazer um Plano 

Diretor Municipal novo, estavam a fazer uma revisão. Referiu que, no dia 25 de junho de 2012, a 

Câmara Municipal, na altura, deliberou fazer a revisão do PDM por um período de três anos, que 

terminaria em 2015, mas foi tomada uma opção errada, na sua opinião, e, na altura, teve a 

oportunidade de a expressar, que não haviam condições para que internamente aquela revisão se 

fizesse, e na realidade foi necessário recorrer externamente, e o senhor professor Jorge Carvalho 

está a trabalhar com a Câmara Municipal desde 2015 e todos sabiam que o mais difícil de fazer 

era o começo do trabalho. Disse, ainda, que se no passado o processo do PDM correu mal e levou 

tempo, não poderiam deixar de considerar que decorreram 27 meses deste mandato, com uma 

grande parte do trabalho feita anteriormente. Referiu que teriam que acelerar e ter ideias concretas, 

relativamente à forma como iriam encerrar aquele processo. Disse que percebeu o objetivo da 

reunião, na sexta-feira passada, mas lamentou que apenas estivesse presente 1/3 dos autarcas a que 

ela se destinava, pelo que há um problema, porque ou há um desinteresse da parte de muitos 

autarcas, ou houve uma má comunicação com os mesmos. Estranhou o facto de não estar ninguém 

da Freguesia da Serra d´El-Rei, nem da Junta nem da Assembleia de Freguesia. Solicitou que fosse 

enviada a apresentação efetuada naquela reunião, bem como novos dados que possam existir e que 

não foi, ainda, disponibilizado. Perguntou qual era o ponto de situação com a empresa do senhor 

professor Jorge Carvalho que de acordo com a informação que dispunha o contrato terminou em 

julho, e de que forma se iria pagar, caso esteja a trabalhar pro bono, gostaria de saber se existe 

alguma relação, escrita, entre a Câmara Municipal e a empresa. ----------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação à reunião com as Juntas de Freguesia e com o senhor Presidente da Assembleia 

Municipal, disse que correu bem, apesar das dificuldades daquele processo. Referiu que solicitou 

e assumiu a responsabilidade de fazer os restantes levantamentos topográficos das áreas que 

faltavam. Deu conta que a Serra d´El-Rei estava feito, Ferrel está feito, estão os serviços a 

trabalhar, Peniche está feita a listagem, mas está a ser confirmada e Atouguia da Baleia aguardam 

que lhes seja enviada, apesar do senhor Presidente da Junta lhe ter indicado que estava feito. Deu 

conta que ficou agendada uma reunião para o dia 4 de março, onde poderiam ter mais a dizer, 

teriam uma proposta mais definitiva, terão a confirmação dos espaços para fazer o equilíbrio que, 

na sua opinião, tem que ser feito. -----------------------------------------------------------------------------  
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- Relativamente ao Concurso de Chefias, disse que, neste momento, estavam abertas inscrições, 

que terminam dia 5 de março. ---------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação ao processo de inquérito, disse que falou com a Técnica Superior Jurista, Margarida 

Gonçalves, que lhe informou que poderia ser a própria a fazer o inquérito, porque não era à pessoa, 

era ao setor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre o PDM, disse que foi feito um esforço, muito grande, com todos. A razão pelo qual a Serra 

d´El-Rei não esteve, foi porque o senhor Presidente de Junta informou que não poderia, 

relativamente aos restantes membros do executivo desconhecia. Referiu que foi solicitada a 

listagem dos membros da Assembleia de Freguesia e o senhor Presidente da Junta de Freguesia 

transmitiu que não poderia disponibilizá-la por motivos de RGPD. Referiu que para colmatar a 

situação, falou-se com o senhor Presidente da Assembleia de Freguesia que lhes disse que iria 

solicitar à Junta de Freguesia, mas nada chegou. Solicitou que se falasse com o senhor Deputado 

Henrique Estrelinha e com o senhor Paulo para entrarem em contacto com alguns dos membros 

no sentido de os alertar para a reunião. Relativamente à apresentação do PDM, informou que 

solicitou, enviando um email para que lhes fizessem chegar a mesma. Sobre a situação da equipa, 

deu conta que tinha um parecer que dizia que era legal estar a trabalhar na situação pro bono, e de 

facto não estão a receber qualquer valor. Disse, ainda, que quando referiu que se teria que pagar, 

seria a partir de agora, ou seja, o processo vai ser retomado, vão ter que ser efetuadas deslocações, 

em determinados momentos, às entidades para negociar os processos, e o senhor professor Jorge 

Carvalho e o senhor Arquiteto Gil Ribeiro terão que se deslocar a Peniche algumas vezes. --------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Perguntou porque razão não foram disponibilizados os nomes dos membros da Assembleia de 

Freguesia da Serra d´El-Rei.-----------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Ana Rita Petinga: 

- Disse que teve que ver com a proteção de dados. --------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Disse que o n.º 2, do artigo 79.º do Código Civil diz o seguinte: «Não é necessário o 

consentimento da pessoa retratada quando assim o justifiquem a sua notoriedade, o cargo que 

desempenhe, exigências de polícia ou de justiça, finalidades científicas, didáticas ou culturais, ou 

quando a reprodução da imagem vier enquadrada na de lugares públicos, ou na de factos de 

interesse público ou que hajam decorrido publicamente.», e tendo as pessoas sido candidatas a 

eleições, que são públicas, e que foram eleitos com base nas mesmas, vêm falar do RGPD. -------   

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Estudo urbanístico para a Avenida do Mar (Troço 4), no Baleal – Pelouro do Planeamento 

e Urbanismo: ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 114/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  
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«Aprovar o estudo urbanístico elaborado pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística - 

Estudos e Projetos, em 11 de setembro de 2019, para a Avenida do Mar (Troço 4), localidade de 

Baleal, tendo em conta o parecer emitido pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística 

(DPGU), datado de 29 de janeiro de 2020 e o parecer favorável da Junta de Freguesia de Ferrel.» 

(Doc.85 DPGU 34/19)------------------------------------------------------------------------------------------  

 

2) Estudo urbanístico relativo ao plano de alinhamentos para a Travessa do Bom Sucesso, em 

Peniche – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 115/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o estudo urbanístico elaborado pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística - 

Estudos e Projetos, em 7 de novembro de 2019, relativo ao plano de alinhamentos para a Travessa 

do Bom Sucesso, localidade de Peniche, tendo em conta o parecer emitido pela Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 29 de janeiro de 2020.» (Doc.86 DPGU 

42/19) -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

3) Pedido de informação prévia, sobre a viabilidade para legalização de alterações em moradia 

bifamiliar, para o prédio sito na Rua das Vinhas, n.º 1, em Peniche, apresentado em nome de 

Maria do Rosário Gomes Ferreira Sardo e Irmã – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: -----  
Deliberação n.º 116/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Emitir parecer favorável com condições, ao abrigo do disposto no artigo 16.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), para o pedido de informação prévia, 

apresentado em nome de Maria do Rosário Gomes Ferreira Sardo e Irmã, em 23 de setembro de 

2019, sobre a viabilidade para legalização de alterações em moradia bifamiliar, para o prédio 

sito na Rua das Vinhas, n.º 1, localidade de Peniche, nas condições constantes no parecer da 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, 29 de janeiro de 2020, nomeadamente na condição 

de alterar o muro do terraço a sul da moradia, a uma altura não inferior a 1,50m e em toda a sua 

extensão correspondente á estrema com a propriedade vizinha, por forma a que o mesmo não 

constitua servidão de vistas. O projeto a apresentar fica sujeito ao regime de licenciamento 

administrativo, nos termos do RJUE.» O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presenta na sala 

de sessões durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.87 DPGU 1067/19) ------------------  

 

4) Pedido de informação prévia, sobre a viabilidade para construção de prédio de habitação 

coletiva e comércio, a implantar no prédio sito no Largo 5 de Outubro/Largo D. Pedro V, em 

Peniche, apresentado em nome de Nuno Paulo Pedro Maia – Pelouro do Planeamento e 

Urbanismo: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 117/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proceder à audiência prévia ao interessado, nos termos do artigo 121.º do Código de 

Procedimento Administrativo, manifestando a intenção de emitir parecer desfavorável ao pedido, 

apresentado em nome de Nuno Paulo Pedro Maia, em 14 de outubro de 2019, sobre a viabilidade 

para construção de prédio de habitação coletiva e comércio, a implantar no prédio sito no Largo 

5 de Outubro/Largo D. Pedro V, localidade de Peniche, pelos motivos constantes no parecer da 

Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 29 de janeiro de 2020. A 

senhora Vereadora Cristina Leitão comunicou o seu impedimento, conforme previsto no n.º 1 do 
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artigo 70.º do CPA, pelo que, nos termos do n.º 1 do artigo 16.º do Regimento, não participou da 

votação. (Doc.88 DPGU 1136/19) ----------------------------------------------------------------------------  

 

5) Pedido de licenciamento para construção de anexo (garagem, arrumos e lazer), para o prédio 

sito na Rua Dr. Manuel Pedrosa, Lote 3, nos Casais do Júlio, apresentado em nome de Luís 

Manuel da Costa Cabral – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ----------------------------------  
Deliberação n.º 118/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para construção de anexo (garagem, arrumos e lazer), para o prédio sito na Rua Dr. Manuel 

Pedrosa, Lote 3, localidade de Casais do Júlio, apresentado em nome de Luís Manuel da Costa 

Cabral, no dia 1 de outubro de 2018, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e 

Gestão Urbanística (DPGU), datado de 29 de janeiro de 2020.» (Doc.89 DPGU 224/18) ---------  

 

DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

6) Homologação de auto de vistoria para efeitos de receção provisória da empreitada de 

“Construção de parque infantojuvenil do Parque Urbano” sito na Avenida Monsenhor Manuel 

Bastos Rodrigues de Sousa” (Proc. 945.A1/OM) – Pelouro das Obras Municipais: ---------------  
Deliberação n.º 119/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 do artigo 395.º do Código dos Contratos Públicos (CCP), 

aprovado pelo Decreto-Lei n.º 111-B/2017, de 31 de agosto, proponho que a Câmara homologue 

o Auto de Vistoria para efeitos de receção provisória da empreitada de “Construção do Parque 

Infantojuvenil do Parque Urbano da Avenida Monsenhor de Bastos”, em anexo.» (Doc.90 NIPG 

2041/20) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

7) Inspeção a obras de arte no concelho de Peniche – Pelouro das Obras Municipais: ----------  
Deliberação n.º 120/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 28 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação n.º 39/2020, de 23 de janeiro de 2020, da Divisão de Obras 

Municipais, proponho que a Câmara Municipal tome conhecimento dos relatórios apresentados 

pela empresa Betar, Consultores, no âmbito da prestação de serviços de Inspeção de Obras de 

Arte no Concelho de Peniche, relativamente ao seu estado de conservação.» (NIPG 1760/20) ----  

 

PROTOCOLOS:  

 

8) Protocolo para a realização de estágio curricular – Curso de Turismo, entre o Município de 

Peniche e a Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar – Pelouro dos Recursos 

Humanos: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 121/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 28 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela Escola Superior de Turismo e Tecnologia do Mar (ESTM) e à 

informação dos serviços de 27 janeiro, proponho, no uso da competência estabelecida na alínea 
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u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que a Câmara 

Municipal aprove o protocolo a celebrar entre o Município de Peniche e a ESTM em anexo, que 

tem por objeto a realização de 1 Estágio Curricular – Curso de Turismo.» (Doc.91 NIPG 1896/20)

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS: 

 

9) Encerramento de instalações, equipamentos e serviços do Município de Peniche, na época 

de Carnaval – Pelouro da Administração Geral: ---------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 122/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 28 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a tradição dos festejos carnavalescos no concelho de Peniche, a expectativa de 

dinamização económica, a previsibilidade de um reduzido número de utentes nos serviços 

públicos e a prática do Município nos últimos anos, é minha intenção determinar, no uso da 

competência que me é conferida pela alínea a) do número 2 do artigo 35.º do Anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, a concessão de tolerância de ponto aos trabalhadores que exercem 

funções públicas no Município de Peniche, nos dias 24 e 25 de fevereiro de 2020, segunda e terça-

feira de Carnaval; Face ao exposto, e apesar da Câmara Municipal me ter delegado a 

competência de gerir as instalações, equipamentos e serviços, prevista na alínea dd) do n.º 1 do 

artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, tendo em conta o impacto desta 

decisão, proponho que a Câmara Municipal autorize o encerramento de todos os serviços 

municipais nos dias 24 e 25 de fevereiro de 2020, segunda e terça-feira de Carnaval, exceto 

quanto aos serviços que não encerram em dias de feriado, que devem manter-se em 

funcionamento.» (Doc.92 NIPG 1995/20) -------------------------------------------------------------------  

 

EDUCAÇÃO: 

 

10) Atribuição de bolsas de estudo a alunos do ensino superior para o ano letivo de 2019/2020 

– Pelouro da Educação: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 123/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, que 

a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: ------  

«Considerando o relatório da Comissão de Análise, datado de 24 de janeiro de 2020, no uso da 

competência estabelecida na alínea hh) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, proponho que se proceda à audiência prévia de todos os candidatos do concurso 

para a atribuição de bolsas de estudo no ano letivo 2019/2020, nos termos previstos n.º 2 do artigo 

15.º do RBSSE, manifestando a intenção de proceder à atribuição de treze bolsas, conforme 

deliberação da Câmara Municipal n.º 1170/2019, de 7 de outubro, aos seguintes candidatos: 

Salomé Vidal Dias, Filipa Sarreira Rocha, Bruno Filipe Gregório Dias, Mariana dos Santos 

Teixeira, Isabel Fonseca Neves, Joana Fonseca Neves, Tiago Manuel Nunes Viola, Maria de 

Fátima Lino Joaquim, Biana Maria Ferreira Costa, Magali Gomes Inglês, Diogo Veríssimo 

Souteiro, Rita Alexandra Granada Mota e João Filipe Pereira Fortunato.» (Doc.93 NIPG 

17867/19) ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

EVENTOS DE INICIATIVA MUNICIPAL: 

 

11) Prémios de Mérito Desportivo aos Jovens do Concelho de Peniche 2018/2019 – Pelouro da 

Juventude: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 124/2020: Deliberado retirar da ordem do dia a proposta do senhor Vereador 
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Mark Ministro, datada de 29 de janeiro de 2020, referente aos Prémios de Mérito Desportivo aos 

Jovens do Concelho de Peniche 2018/2019, no sentido de expor ao júri de avaliação a posição da 

Câmara Municipal, devendo os critérios ser reavaliados de acordo com os do ano anterior. (NIPG 

1610/20) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PATRIMÓNIO MUNICIPAL: 

 

12) Aumento da quota mensal do condomínio do prédio sito na Rua dos Covos, bloco 5, lote 9, 

em Peniche – Pelouro da Solidariedade Social: ----------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 125/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que o Município é proprietário de 3 frações (B, H e K) do prédio urbano sito na 

Rua dos Covos, bloco 5 lote e que em agosto de 2019 se verificou um aumento da quota mensal 

no valor de 32,22€, propõe-se à Câmara Municipal o pagamento de uma quota mensal no valor 

de 90,99€, com efeitos desde agosto de 2019, nos termos do disposto na alínea i) do n.º 2 do artigo 

23.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que estabelece o Regime Jurídico das 

Autarquias Locais e confere aos municípios atribuições na área da habitação.» (Doc.94 NIPG 

746/20) ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS: 

 

13) Fornecimento de combustíveis rodoviários – Pelouro da Administração Geral: --------------  
Deliberação n.º 126/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que, em 18 de dezembro de 2019, deliberou a Câmara Municipal de Peniche, que 

se procedesse à abertura do procedimento para aquisição de combustíveis rodoviários. 

Foram convidadas a apresentar proposta as empresas que celebraram contrato ao abrigo do 

acordo quadro n.º 5/2017 CC-Oeste. 

O júri, em 14 de janeiro de 2020, elaborou o relatório preliminar de análise e avaliação das 

propostas, onde, nomeadamente, propôs a ordenação das propostas para efeitos de adjudicação. 

A 16 de janeiro de 2020, os concorrentes foram chamados a pronunciar-se, ao abrigo do direito 

de audiência prévia, sobre o teor e conclusões do relatório preliminar. 

Decorrido o prazo de 5 dias uteis, nenhum dos concorrentes se pronunciou. 

Em 24 de janeiro de 2020, o júri, elaborou o relatório final, e decidiu manter o teor e conclusões 

do relatório preliminar. 

Assim, nos termos do n.º 4 do artigo 148.º do Código dos Contratos Públicos (CCP) cabe à 

Câmara Municipal: 

1. Adjudicação: 

- Lote 1 – combustível rodoviário em posto de abastecimento público: gasolina sem chumbo 95 

aditivada - 10.000 litros, ao concorrente “Petróleos de Portugal, Petrogal S.A.”, pelo preço 

contratual de 12.350,00 € (doze mil trezentos e cinquenta euros), acrescido de IVA à taxa legal 

em vigor; 

- Lote 2 – gasóleo rodoviário a granel aditivado - 300.000 litros, ao concorrente “Lubrifuel – 

Combustíveis e Lubrificantes.”, pelo preço contratual de 288.600,00 € (duzentos e oitenta e oito 

mil e seiscentos euros), acrescido de IVA à taxa legal em vigor. 

E nos termos do artigo 98.º do CCP cabe, ainda, à Câmara Municipal: 

2. Aprovação das minutas dos contratos: 
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- Anexa-se a minuta do contrato a celebrar com o concorrente “Petróleos de Portugal, Petrogal 

S.A.”, para o Lote 1, que deve ser aprovada em simultâneo com a decisão de adjudicação, nos 

termos do n.º 2 do artigo 98.º do CCP, uma vez que, neste caso, não há lugar à prestação de 

caução. 

- A minuta do contrato a celebrar com o concorrente “Lubrifuel – Combustíveis e Lubrificantes, 

Lda.”, para o Lote 2, deverá ser aprovada depois de comprovada a prestação de caução pelo 

adjudicatário, nos termos do n.º 1 do artigo 98.º do CCP, uma vez que, neste caso, o preço 

contratual ultrapassa os 200.000,00 €, há lugar à prestação de caução nos termos do n.º 2 do 

artigo 88.º do CCP.» (Doc.95 NIPG 21341/19) ------------------------------------------------------------  

 

14) Empreitada de construção do Centro Escolar de Atouguia da Baleia – Adenda ao contrato 

- Pelouro da Administração Geral: --------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 127/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 29 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------   

«Considerando a deliberação da Câmara Municipal, de 14 de outubro de 2019, número 1201, 

que aprovou a listagem dos trabalhos a menos, no valor de 14.866,88 €, a deduzir ao preço 

contratual, proponho que a Câmara Municipal de Peniche, nos termos do n.º 1 do artigo 98.º do 

Código dos Contratos Públicos, aprove a minuta da adenda ao contrato a celebrar com a empresa 

António Saraiva & Filhos, L.da.» (Doc.96 NIPG 1714/20) -----------------------------------------------  

 

CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMOS: 

 

15) Contratação de empréstimo para aquisição de três armazéns, sitos na Zona Industrial da 

Prageira, em Peniche - Pelouro das Finanças: -----------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 128/2020: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita Petinga, 

datada de 30 de janeiro de 2020, com três votos a favor, dos membros da Câmara eleitos pelo 

Grupo de Cidadãos Eleitos Por Peniche, uma abstenção do membro eleito pela Coligação 

Democrática Unitária, e três votos contra dos membros eleitos pelo Partido Social Democrata e 

pelo Partido Socialista, tendo o senhor Presidente da Câmara usado o voto de qualidade após se 

ter verificado empate na votação, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original 

em pasta anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da Chefe da Divisão de Administração e Finanças, em regime de 

substituição, datada de 29 de janeiro de 2020, que se anexa, proponho que a Câmara Municipal, 

no uso da competência estabelecida na alínea f) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, delibere autorizar o procedimento de consulta para a contratação de 

empréstimo para a aquisição de três armazéns, sitos na Zona Industrial da Prageira, nas seguintes 

condições: Montante do empréstimo: 615.000,00 euros; Natureza: Longo Prazo; Prazo: 20 anos; 

Período de carência de capital: 1 ano; Vencimento de juros: semestrais, com a Euribor a 12 

meses; Instituições Financeiras a consultar: Caixa Geral de Depósitos; Novo Banco; Caixa de 

Crédito Agrícola; Banco Português de Investimento; Millennium BCP; Banco Santander Totta, 

S.A.; Banco Montepio; Banco Bic Português, S.A.; Critérios de adjudicação: unicamente o do 

preço mais baixo – Spread.» (Doc.97 NIPG 2067/20) ----------------------------------------------------   

 

DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS DO MUNICÍPIO:  

 

16) Comparticipação nas despesas com a aquisição de gasóleo à Freguesia de Atouguia da 

Baleia – Pelouro de Ligação às Freguesias: --------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 129/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 
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de 29 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da DAF, 310/2020, que se anexa, proponho que a Câmara 

Municipal autorize o pagamento de 725,76€ à Freguesia de Atouguia da Baleia, para 

comparticipar a aquisição de 499,65 litros de gasóleo durante o período de inoperacionalidade 

da bomba de abastecimento de combustíveis do Município, nos termos do artigo 6.º do Contrato 

de Execução de Competências Delegadas, celebrado entre a Câmara Municipal de Peniche e a 

Junta de Freguesia de Atouguia da Baleia, em 2 de maio de 2014.» (Doc.98 NIPG 1173/20) -----  

 

LICENCIAMENTO DE ATIVIDADES DIVERSAS: 

 

17) Licenciamento de bailes com música ao vivo, requerido pela União Recreativa Desportiva 

Cultural do Paço – Pelouro da Administração Geral: ---------------------------------------------------  
Deliberação n.º 130/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 28 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Atendendo ao solicitado pela “União Recreativa Desportiva Cultural do Paço”, por 

requerimento, registado nestes serviços no dia 22 de janeiro de 2020, e considerando a 

informação da Secção de Taxas e Licenças e Apoio aos Órgãos Municipais, datada de 23 de 

janeiro de 2020, proponho que se autorize a emissão de licença de recinto improvisado, nos 

termos dos artigos 3.º, 14.º e 15.º do Decreto-Lei n.º 268/2009, de 29 de setembro, nos dias de 7 

a 16 de fevereiro de 2020, para realização de bailes com musica ao vivo, entre as 09:00 e as 23:00 

horas, no edifício sede da referida associação.» (Doc.99 NIPG 1687/20) -----------------------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 

 

18) Pagamento de subsídio mensal à Adepe - Associação para o Desenvolvimento de Peniche, 

no âmbito do protocolo de colaboração celebrado para promoção do desenvolvimento local – 

Pelouro da Administração Geral: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 131/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 28 de janeiro de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------   

«Considerando a atividade desenvolvida pela Adepe – Associação para o Desenvolvimento de  

Peniche, ao abrigo do protocolo celebrado, em 25 de agosto de 2010, para promoção do 

desenvolvimento local, a situação financeira apresentada pela mesma através de email de 24 de 

janeiro de 2020, registado sob o número 1735 (NIPG 1886/20), a 27 de janeiro 2020, e à data, já 

se encontrar liquidado o valor referente ao mês de janeiro, proponho, nos termos da alínea d) do 

n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que se efetue o pagamento de 

imediato do subsídio referente aos próximos 6 meses (fevereiro a julho), no valor de 7500,00 

euros.» O senhor Vereador Jorge Abrantes comunicou o seu impedimento, conforme previsto no 

n.º 1 do artigo 70.º do CPA, pelo que, nos termos do n.º 1 do artigo 16.º do Regimento, não 

participou da votação. (Doc.100 NIPG 1886/20) -----------------------------------------------------------  

 

19) Atribuição de apoio à Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São Sebastião de 

Peniche, para a realização de um evento denominado “Carnaval no Clube 2020 - Pelouro da 

Cultura: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 132/2020: Deliberado aprovar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita Petinga, 

que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta anexa ao livro de atas: -  

«Considerando o pedido de apoio efetuado pela Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de São 
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Sebastião de Peniche, através de ofício, datado de 3de janeiro de 2020, a solicitar apoio logístico 

e financeiro para o evento denominado “Carnaval no Clube 2020” a realizar pela Organização 

da Festa de Nossa Senhora da Boa Viagem, proponho que a Câmara Municipal, nos termos da 

alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, disponibilize o 

apoio logístico solicitado mediante as disponibilidades do Município e atribua um apoio 

financeiro no valor de 2.767,50 euros para apoio às despesas com o aluguer de tenda para o 

efeito, uma vez que o Município não dispõe do respetivo equipamento para afetar ao evento.» 

(Doc.101 NIPG 243/20) ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVERSOS: 

 

20) Plano Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios de Peniche – Restituição da 

DGAL – Direção Geral das Autarquias Locais - Pelouro da Proteção Civil:------------------------  
Deliberação n.º 133/2020: A Câmara Municipal tomou conhecimento que a Direção Geral das 

Autarquias Locais procedeu à libertação de verbas retidas no processamento do duodécimo de 

setembro 2019, relativamente ao Plano Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios. (NIPG 

1259/20) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 

 

Deliberação n.º 134/2020: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo onze horas e cinquenta e cinco minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, 

da qual, para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se 

passou, nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número 

setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro, que eu, Marina Viola, Assistente 

Técnica da Divisão de Administração e Finanças, em regime de substituição, subscrevo -----------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

18 de maio de 2020, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver sido 

previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do Decreto-

Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. --------------------------------------------------  

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Assistente Técnica da Divisão de Administração e Finanças,  

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 


